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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

PRESIDENCIA IEEQ 
 
RINDE PROTESTA CONSEJERA PRESIDENTA DEL IEEQ 
En sesión urgente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz 
Rodríguez rindió la protesta constitucional y legal como Consejera Presidenta del organismo para el periodo 
2022-2029. Lo anterior, con fundamento en los artículos 100 y 101 de la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (LGIPE), así como en la designación aprobada por el Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE). En la Sala de Sesiones del Instituto, la Presidenta destacó que el IEEQ seguirá siendo 
pieza clave de la estabilidad política y gobernabilidad democrática en la entidad, con un actuar apegado a los 
principios de la función electoral. “Tengan seguridad plena, que de la mano de mis compañeras y compañeros 
consejeros electorales, brindaremos la imparcialidad y certeza para conservar la pluralidad política que 
requiere nuestro sistema democrático. …me comprometo a preservar y fomentar la legitimidad y poner al 
servicio de nuestra democracia mi empeño y conocimiento”, señaló. Muñiz Rodríguez reconoció la labor 
desempeñada por la Consejera Presidenta Provisional, María Pérez Cepeda, así como la contribución de las 
Consejerías Electorales y funcionariado del Instituto a la gobernanza electoral de Querétaro. Asimismo, 
convocó a todas las expresiones políticas para que desde la corresponsabilidad sumen esfuerzos con la 
sociedad y las instituciones públicas a fin de fortalecer, promover y garantizar el ejercicio de los derechos 
políticos de la ciudadanía. Por su parte, las Consejerías Electorales dieron a la Presidenta la bienvenida a un 
Instituto con prestigio, con más de 25 años de experiencia en la organización de procesos electorales y de 
participación, así como un gran capital humano. De igual manera, las representaciones de los partidos políticos 
reconocieron a la Consejera Presidenta su capacidad y compromiso en esta nueva etapa del Instituto; además, 
expresaron su confianza en que los trabajos del Instituto seguirán desarrollándose con legalidad y 
profesionalismo. Grisel Muñiz Rodríguez es Licenciada en Derecho, Maestra en Administración Pública Estatal 
y Municipal; cuenta con experiencia en cuatro procesos electorales federales y en distintas responsabilidades 
de la función pública. En la sesión estuvieron presentes las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez 
Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes 
Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos 
Alejandro Pérez Espíndola; así como representantes de los partidos políticos: PAN, PRI, PRD, MC, PVEM, 
Morena y PT. Asimismo, contó con la asistencia de representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y 
Judicial en el Estado; Junta Local del INE en Querétaro, autoridades electorales jurisdiccionales, instituciones 
académicas y organizaciones de la sociedad civil. (N 8) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/07/02/rinde-protesta-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2022/07/01/grisel-muniz-presidenta-del-ieeq-2/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/asume-grisel-muniz-la-presidencia-del-ieeq/ 
 
https://queretaro24-7.com/rinde-protesta-grisel-muniz-como-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://audioboom.com/posts/8113931-grisel-muniz-asume-presidencia-del-
ieeq?playlist_direction=forward 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/38697-grisel-muniz-rodriguez-tomo-protesta-
como-presidenta-del-ieeq 
 
https://circulonoticias.com/grisel-muniz-rodriguez-es-la-nueva-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://rrnoticias.mx/2022/07/01/rinde-protesta-grisel-muniz-como-titular-del-ieeq/ 
 
https://informequeretano.com/2022/07/01/rinde-protesta-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
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https://lalupa.mx/2022/07/01/grisel-muniz-rodriguez-es-la-nueva-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.viatres.com.mx/queretaro/2022/7/1/grisel-muniz-rodriguez-rindio-protesta-como-
presidenta-del-instituto-electoral-de-queretaro-10211.html 
 
https://ladehoy.com.mx/rindio-protesta-la-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/rinde-protesta-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.red365noticias.com.mx/local/rinde-protesta-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
http://www.expresoqueretaro.com/noticias/rinde-protesta-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://amanecerqro.com.mx/2022/07/01/rinde-protesta-consejera-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://adninformativo.mx/brindaremos-la-imparcialidad-y-certeza-que-requiere-nuestro-sistema-
democratico-grisel-muniz/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/toma-protesta-grisel-muniz-como-presidenta-del-ieeq/ 
 
https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2022/7/1/grisel-muniz-rodriguez-tomo-protesta-como-
presidenta-del-instituto-electoral-de-queretaro-722170.html 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/38683-designan-a-grisel-muniz-rodriguez-
presidenta-del-ieeq 
 
https://mexico.detailzero.com/news/49366/President-of-the-IEEQ-takes-office-for-seven-years.html 
 
GRISEL MUÑIZ TOMA PROTESTA COMO TITULAR DEL IEEQ 
Por Zulema López 
Grisel Muñiz Rodríguez tomó protesta como presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
y durante su intervención emitió su compromiso para fortalecer la democracia en la entidad. Ejercerá el cargo 
de 2022 a 2027, periodo en el cual, dijo, trabajará para promover tanto la democracia como la participación 
ciudadana. Prometió que dará continuidad a todos aquellos esquemas que han llevado a que el IEEQ sea un 
organismo autónomo, objetivo y garante de que en Querétaro se realicen procesos electorales eficientes.  “Me 
comprometo a preservar y fomentar la legitimidad de un proceso abierto y transparente que me dé la 
oportunidad de ponerme al servicio de nuestra democracia. Pondré mi empeño y mi conocimiento, trabajaré 
al máximo de mi capacidad, posicionando los valores institucionales y anteponiendo el interés público, en 
condiciones de igualdad y no discriminación.”, dijo Muñiz Rodríguez. En el acto protocolario argumentó que 
la designación de su presidencia fue producto de un riguroso proceso de selección que se efectúa desde el 
Instituto Nacional Electoral (INE), a través del cual se regula a todos los Organismos Públicos Electorales 
(OPLES). Muñiz Rodríguez dijo estar comprometida con el trabajo para que en el estado de Querétaro se 
preserve y fomente la legitimidad de los procesos democráticos. “Tengan la seguridad plena de que, de la mano 
de mis compañeras y compañeros consejeros electorales, brindaremos la imparcialidad y certeza para 
conservar la pluralidad política que requiere nuestro sistema democrático.”, sostuvo la presidenta del IEEQ. 
La ceremonia se llevó a cabo en sesión urgente del Consejo General del organismo electoral, a la cual acudieron 
autoridades, representantes de partidos políticos, legisladores y representantes de la sociedad organizada. 
(EUQ 1 y 7) 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/sociedad/grisel-muniz-toma-protesta-como-titular-del-ieeq 
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GRISEL MUÑIZ RINDIÓ PROTESTA EN EL IEEQ 
Por Karen Munguía 
Grisel Muñiz Rodríguez rindió protesta como consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de 
Querétaro (IEEQ) para el periodo del 1 de julio de 2022 al 30 de junio de 2029. Lo anterior, luego de que el 
Consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobara el 30 de junio su designación como presidenta 
de este órgano electoral. Durante su discurso, tras rendir protesta, Grisel Muñiz reconoció el trabajo 
desempeñado durante poco más de seis meses por la consejera electoral María Pérez Cepeda, quien fungió 
como presidenta provisional del IEEQ, así como a quienes integran el consejo general del instituto. Asimismo, 
externó su respeto a los tres Poderes del estado y garantizó que trabajará en conjunto con los partidos 
políticos y con quienes buscan conformar un partido político local en la entidad. Además, enfatizó que asume 
la presidencia bajo el compromiso de servir a la ciudadanía y a nadie más. "Como se ha expresado en el seno 
del consejo general del INE, éste no da cheques en blanco, por lo que me comprometo a preservar y fomentar 
la legitimidad que un proceso abierto y transparente me da la oportunidad de ponerme al servicio de nuestra 
democracia. Pondré mi empeño y mi conocimiento”. Durante la sesión, representantes de los partidos políticos 
del Trabajo (PT), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC), así como consejeros 
electorales le desearon éxito en su encomienda como presidenta por los próximos siete años; sin embargo, 
Jorge Salazar Marchán, representante del PT, exhortó a la presidencia a mantener al instituto con su carácter 
de independencia y autonomía. “No deja de preocuparnos y ocuparnos el desempeño de este instituto, en el 
pasado proceso inmediato electoral, sí encontramos, y lo tengo que señalar, un instituto que pareciera que 
está al servicio del poder, hago votos porque este instituto se mantenga en su carácter de independencia, de 
autonomía”, dijo. En rueda de prensa posterior, Grisel Muñiz advirtió que la autonomía del instituto no está 
en duda y aclaró que su designación de dio debido a su experiencia en materia electoral; además, descartó que 
tenga vínculos con el gobierno estatal e insistió en su compromiso con la ciudadanía. "Definitivamente no hay 
ninguna, salvo que del instituto electoral del estado vamos a fortalecer la vinculación interinstitucional con 
todas las dependencias, desde el ámbito de sus competencias para contribuir a organizar elecciones libres y 
auténticas. No tengo ninguna vinculación y, como lo dije, no me debo absolutamente a nadie que no sea la 
ciudadanía", enfatizó. Durante la toma de protesta estuvieron presentes Guadalupe Murguía Gutiérrez, 
secretaria de gobierno; Antonio Zapata Guerrero, diputado presidente de la LX Legislatura; Ana Lilia Pérez 
Mendoza, vocal ejecutiva de la junta local del INE en el estado; así como representantes de la Fiscalía general, 
órganos electorales y sociedad civil. Cabe recordar que Grisel Muñiz asume la presidencia del IEEQ luego de 
que en diciembre de 2021 la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
revocara el nombramiento de Teresita Sánchez Núñez como consejera presidenta, tras varias impugnaciones 
presentadas. A partir de esa fecha y hasta el pasado 30 de junio, María Pérez Cepeda fungió como presidenta 
provisional del IEEQ. (DQ 1 y 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/grisel-muniz-rindio-protesta-en-el-ieeq-8532022.html 
 
PRESIDENTA DEL IEEQ ASUME CARGO POR SIETE AÑOS 
Por Marittza Navarro 
Grisel Muñiz Rodríguez rindió protesta como nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ). La tarde de este viernes fue convocada una sesión urgente del Consejo General en donde 
asumió el cargo que ostentará durante siete años. Ante invitados especiales como las representaciones de 
los tres Poderes del estado emitió su primer mensaje como encargada del Consejo General. “Convoco a todas 
las expresiones políticas para que, desde la corresponsabilidad, sumemos esfuerzos con la sociedad y los 
poderes del estado para fortalecer, promover y garantizar el ejercicio de los derechos político-electorales, así 
como garantizar procesos electorales y de participación ciudadana conforme a los principios rectores de la 
función electoral.” En la sesión estuvieron representantes de los tres Poderes del Estado, representantes de 
la sociedad civil y de instituciones educativas como la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). “[Convoco] 
a las y los queretanos, así como a quienes han elegido este estado para ser su lugar de vida tengan la seguridad 
de que seguirán contando con el IEEQ para que su participación haga la democracia”. Muñiz Rodríguez tiene 
35 años de edad y es maestra en Administración Pública Estatal y Municipal. Durante cinco años fue jefa de 
la Unidad de Planeación del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). Desde el 10 de enero de 2022 se 
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desempeñaba como consejera electoral propietaria ante el Consejo Distrital 03 en Querétaro. A partir del 1 de 
julio es presidenta del IEEQ, cargo que concluirá el 30 de junio de 2029. (AM, principal y 3) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2022/07/01/presidenta-del-ieeq-asume-cargo-por-siete-anos/ 
 
IEEQ: PROMETE GRISEL MUÑIZ IMPARCIALIDAD E INDEPENDENCIA 
Por Andrea Elizondo 
«Los representantes de partidos pueden dar cuenta de que mi trabajo y mi trayectoria siempre van a 
garantizar la imparcialidad y que me conduzco con muchísima objetividad y siempre con apego a la materia 
normativa», expresó Grisel Muñiz Rodríguez, recién electa como consejera presidenta del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro. La nueva consejera presidenta enfatizó que su trabajo estará marcado por su 
objetividad y compromiso de trabajo. «[Nuestro trabajo] definitivamente de colaboración desde el ámbito de 
las competencias, pero dejando muy claro la independencia de este órgano electoral. Vamos a ser un árbitro 
garante y definitivamente nuestro compromiso única y exclusivamente es con la ciudadanía de Querétaro», 
puntualizó. Muñiz Rodríguez expresó su pasión por los temas en relación con la materia electoral e igualdad 
de género, pero siempre apegado a lo que marca la norma. «Nada más para allá, nada más para acá», aclaró. A 
las 13 horas con 6 minutos del presente viernes se llevó a cabo la toma de protesta de Muñiz Rodríguez dentro 
de las instalaciones del IEEQ. Se contó con la presencia de diversas personalidades de poderes del estado 
como Guadalupe Murguía, secretaria de Gobierno, Antonio Zapata Guerrero, presidente de Legislatura del 
Estado, entre otros. 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/ieeq-promete-grisel-muniz-imparcialidad-e-independencia/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
FISCALIZA IEEQ A ORGANIZACIONES QUE BUSCAN CONSTITUIR PARTIDOS LOCALES 
Por Silvia Chavela 
La Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó los 
dictámenes de las cuatro organizaciones que pretenden constituirse como partido político local, 
correspondientes al primer trimestre de 2022. Los documentos contienen los informes de los ingresos y gastos 
de las asociaciones civiles Movimiento Laborista Querétaro, A.C., Biodiversidad Querétaro, A.C., Querétaro con 
Rumbo, A.C., así como Razón y Participación, A.C. El Presidente de la Comisión de Fiscalización, Consejero José 
Eugenio Plascencia Zarazúa, dijo que los dictámenes serán remitidos a la Secretaría Ejecutiva para que sean 
sometidos a la consideración del Consejo General. El secretario del colegiado, Consejero Daniel Dorantes 
Guerra, señaló que los informes dan muestra del compromiso y profesionalismo del Instituto en el ejercicio 
de sus facultades. En particular, la de analizar y acreditar el origen, monto, destino y aplicación de los recursos 
financieros de las asociaciones civiles. Normatividad. La Consejera Karla Isabel Olvera Morena consideró que 
la revisión técnica-contable de los informes presentados por las organizaciones fue completa, exhaustiva y 
conforme a la normatividad en la materia. En la sesión se presentaron los informes de las actividades del 
segundo trimestre del presente año de la presidencia del colegiado y la Unidad Técnica. Se contó con la 
participación de la Vocal de la Comisión, Consejera Rosa Martha Gómez Cervantes; el Secretario Ejecutivo, 
Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Titular de la Unidad Técnica, Miguel Sergio Leroy López González, así 
como de la Secretaria Técnica Lucero Lugo Camacho. 
 
https://lavozdequeretaro.com/queretaro/fiscaliza-ieeq-a-organizaciones-que-buscan-constituir-partidos-
locales/ 
 
CONVENIO  
 
COLABORAN IEEQ Y LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO PARA FORTALECER LA EDUCACIÓN 
CÍVICA Y LA INCLUSIÓN  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Poder Ejecutivo del Estado, a través de la Secretaría 
de Educación, firmaron un convenio de colaboración para realizar acciones conjuntas en materia de educación 

https://amqueretaro.com/queretaro/2022/07/01/presidenta-del-ieeq-asume-cargo-por-siete-anos/
https://ieeq.mx/comunicacion/boletines/2776
https://lavozdequeretaro.com/noticias-nacionales/harman-invertira-mas-de-4-mdd-para-ampliar-locaciones-en-queretaro/
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cívica, cultura democrática e inclusión. Este instrumento, que tiene una vigencia al 30 de septiembre de 2027, 
permitirá llevar a cabo seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo y demás eventos académicos 
dirigidos a las instituciones de educación superior, media superior y básica, alumnado, personas docentes y 
personal administrativo en la entidad. Asimismo, contempla la coedición de libros y otros materiales, el 
intercambio de información y otras actividades encaminadas a fortalecer el Coordinación de Comunicación 
Social 4 JUEVES 30 DE JUNIO DE 2022 conocimiento y la práctica de los valores democráticos en la población 
estudiantil. Durante el acto protocolario realizado en el Centro Educativo y Cultura del Estado de Querétaro 
“Manuel Gómez Morín”, la Consejera Presidenta Provisional del Instituto, María Pérez Cepeda, agradeció la 
apertura y la disposición de la autoridad estatal para contribuir a la formación de ciudadanía. De igual manera, 
la Secretaria de Educación Martha Elena Soto Obregón dijo que el convenio es pertinente, ya que aporta a la 
educación cívica de más de 600 mil estudiantes en 2 mil 200 planteles educativos de todos los niveles en la 
entidad. "Con esto damos cuenta de que el hecho de llevar esta materia de educación cívica y democrática a 
todo el sector educativo implicaría estar tocando prácticamente a una tercera parte de toda la población de 
Querétaro, una población muy sensible que son nuestros niños, nuestras niñas y nuestros adolescentes", 
indicó la secretaria. El Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del IEEQ, Consejero Daniel 
Dorantes Guerra, señaló que el acuerdo establece las bases de colaboración entre ambas instituciones para 
coadyuvar a la construcción permanente de una ciudadanía responsable y participativa. En el acto estuvieron 
presentes las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los 
Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario 
Ejecutivo del Instituto, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como el Director de Servicios Jurídicos de la 
Secretaría de Educación, Gerardo Servín Aguillón. 
 
https://circulonoticias.com/colaboran-ieeq-y-la-secretaria-de-educacion-del-estado-para-fortalecer-la-
educacion-civica-y-la-inclusion/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: GRISEL MUÑIZ SE COMPROMETE A FORTALECER DERECHOS ELECTORALES 
La presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llamó a la ciudadanía y a las diversas 
expresiones políticas a trabajar por la democracia. (AM, principal) 
 
DQ: EXPANDE NAVA PLAN MUNICIPAL DE TRANSPORTE 
Operarán 11 rutas y 33 unidades en torno a la obra de 5 de Febrero. (DQ, principal) 
 
N: ACERCÁNDOTE UN APOYO ESENCIAL 
11 rutas y 33 unidades para reducir las afectaciones por obra de Paseo 5 de Febrero. (N, principal) 
 
EUQ: SE DISPARAN 1,390% LOS CONTAGIOS EN EL ESTADO 
Entidad ocupa el octavo lugar en número de casos activos por Covid-19, al registrar 2,880, afirma la Secretaría 
de Salud Federal. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO APUESTA POR SER LA SEDE MÁS GRANDE DE DATA CENTERS EN EL PAÍS 
Con el objetivo de hacer de Querétaro la mayor sede de Data Centers en México, y al mismo tiempo afianzar el 
sector de Tecnologías de la Información, el gobernador Mauricio Kuri celebró el lanzamiento de la Primera 
Región de Oracle Cloud en el país, la cual será instalada en el estado.  “México no necesita un millón de 
empleados, México lo que necesita es un millón de empresarios, que le atoren, que le entren, que le sepan, por 
eso este tipo de empresas como Oracle, que se dedica a la transferencia de energía, digitalización, a la 
innovación, al desarrollo, nos tiene que ayudar a los empresarios a que su negocio sea negocio”, resaltó.  (EUQ) 
 
 



 

Coordinación de Comunicación Social 6 

Sábado 2 de julio de 2022 

ENCUENTRO CON INTEGRANTES DEL COLEGIO DE INGENIEROS CIVILES DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
La visión de la actual administración para edificar el Querétaro del siguiente nivel, requerirá de la 
participación de todo el gremio de la construcción, destacó el secretario Particular, Josué Guerrero, en 
representación del gobernador Mauricio Kuri, durante un encuentro con integrantes del Colegio de Ingenieros 
Civiles del Estado de Querétaro. En el marco del Día del Ingeniero, que se celebra el 1 de julio, el funcionario 
estatal destacó que los desafíos y retos del crecimiento, se enfrentan con decisión y valentía, pero también con 
profesionales de altura que aportan sus conocimientos y su voz experta. En este tenor, indicó que así será con 
el proyecto Paseo Cinco de Febrero, que ya se encuentra en marcha. (N) 
 
MAESTRA DEL NIÑO QUE FUE QUEMADO EN TELESECUNDARIA HA SIDO SUSPENDIDA; SERÁ 
INVESTIGADA: USEBEQ 
La USEBEQ informa, en relación a los lamentables acontecimientos ocurridos en la Telesecundaria Josefa 
Vergara de la comunidad de El Salitre, que derivado de las investigaciones realizadas por parte de la Dirección 
Jurídica, se tomó la determinación de suspender a la maestra involucrada en los hechos. (N, EUQ) 
 
EL ROSTRO DE LA RECUPERACIÓN 
“A mi hijo lo quemaron en la escuela, le echaron alcohol en la banca y, (…) al momento en el que él sintió 
mojado, se paró y el otro niño traía un encendedor y lo quemó. Ese niño traía su suéter y estaba apagando el 
fuego, pero ya no se pudo apagar”, manifestó la madre de Juan, un estudiante que sufrió quemaduras dentro 
de la Telesecundaria “Josefa Vergara”, ubicada en El Salitre. (AM) 
 
REGISTRA QUERÉTARO 418 CASOS DE COVID-19, ESTE VIERNES 
La SESA reportó este viernes, en un comunicado, cero defunciones por Covid-19, aunque se sumaron 418 casos 
de la enfermedad; se trata de 253 mujeres y 165 hombres. El registro acumulado es de 143,503 casos; 52% 
son mujeres y 48% son hombres. Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 1,239 
pacientes y 24 hospitalizados, tres de ellos se encuentran graves. Se han registrado 6,715 defunciones. (N) 
 
HAY 2,880 CASOS DE COVID-19 
Frente a lo que se tenía el 30 de mayo en Querétaro, los casos activos de Covid-19 en junio se dispararon con 
un aumento del 1,390% revelan estadísticas de la Secretaría de Salud federal (SSA), dependencia que también 
expone que esta entidad ocupa el octavo lugar con mayor número de personas que tiene actualmente la 
enfermedad. (EUQ) 
 
SE ALISTA 3RA ETAPA DE APOYOS PARA ESTANCIAS INFANTILES: AGUSTÍN DORANTES 
El titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes, indicó que a fin de ofrecer a las madres de familia un lugar seguro 
para dejar a sus hijos y apoyar a las estancias infantiles, a través de esta dependencia estatal, sea lista una 
tercera convocatoria para estancias infantiles, empresas que recibirán a menores de edad a cambio de un 
recurso que otorga el Poder Ejecutivo. (N) 
 
QUERÉTARO CONCRETA 26 PROYECTOS DE INVERSIÓN 
Durante el primer semestre de este año se han concretado 26 proyectos de inversión en el estado, que han 
representado 11,328 millones de pesos en inyección capital y generación de 6,859 empleos en el mediano 
plazo, dio a conocer el secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), Marco Del Prete. (EUQ) 
 
Querétaro trabaja por un turismo sustentable y diversificado: Mariela Morán 
Querétaro trabaja para que las transformaciones producidas por las nuevas tecnologías nos lleven hacia un 
turismo sustentable y diversificado, una comunidad internacional solidaria y un mundo capaz de 
reencontrarse en comunidad para generar ciencia, paz y evolución, afirmó la secretaria de Turismo, Mariela 
Morán, durante la inauguración del Falling Walls Engage Hub México. (N) 
 
INICIAN VENDIMIAS 2022 
Como cada año, esta compañía del vino del Valle de Bernal bendijo la cosecha y se ofreció el agradecimiento 
por los frutos de la tierra y se vivió el tradicional pisado de uvas. (...) Cabe mencionar que en el acto inaugural 
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de la fiesta de la Vendimia, Mariela Morán, titular de la SECTUR, aseguró que Querétaro reafirma hoy su 
apuesta en el segmento del ecoturismo para reactivar la economía y consolidar al estado como destino 
turístico de talla mundial. (DQ) 
 
“UBER MOTO” ES ILEGAL: G. CUANALO 
La prestación de servicio de transporte privado a través de motocicleta no se encuentra regulada en ningún 
marco legal, advirtió Gerardo Cuanalo, director del IQT, esto luego de la puesta en marcha de "Uber moto" en 
el estado de Querétaro. “No hay un marco que lo regule, no hay un esquema regulatorio que defina el uso de 
esto, y estaremos atentos a cómo va evolucionando hoy en día no está en funcionamiento, e iremos viendo 
cómo va evolucionando en este sentido”, dijo.(DQ, N) 
 
SEDEQ ATENDIÓ QUEJAS POR AGRESIÓN EN ESCUELA DE LA CAPITAL 
La SEDEQ informa, respecto al caso de una supuesta agresión en una escuela particular en la capital del estado, 
en donde dos menores presuntamente resultaron afectados por un compañero de la institución educativa; a 
través de la Dirección de Educación se atendieron las quejas interpuestas el día 22 de junio del presente año, 
por los padres de familia de ambos menores, esto en base a las facultades que otorga la Ley Estatal de 
Educación. (N) 
 
USEBEQ DEBE REACCIONAR DE INMEDIATO EN APOYO A CASOS DE ACOSO Y AGRESIONES 
En los casos de agresiones y acoso a estudiantes la USEBEQ debe atender de manera inmediata a los alumnos 
y los padres de familia, manifestó Guadalupe Murguía, secretaria de Gobierno. Mencionó que también los 
maestros y directivos de las escuelas, deben activar los protocolos correspondientes ante este tipo de actos.  
(N) 
 
REPORTAN UN QUERETANO EN EL TRÁILER DE LA MUERTE 
Hasta ayer se tenía conocimiento de que solo una persona migrante que fue encontrada en el tráiler en Texas, 
Estados Unidos, sería de Querétaro, aunque aún no se tienen los datos de esta persona, indicó la secretaría de 
Gobierno, Guadalupe Murguía. Señaló que tampoco se ha acercado alguna familia a pedir apoyo para el 
traslado del cuerpo de esta persona. Puntualizó que las autoridades de la secretaría de Relaciones Exteriores 
han tenido reservas sobre la información que ha proporcionado. (DQ, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
URGE REGULAR LOS COSTOS DEL AGUA 
La CEA deberá regular los costos de los servicios que brindan las pipas, a través del reglamento que emitan 
tras la aprobación de la ley de regulación del agua, aseguró el diputado local del PAN y presidente de la mesa 
directiva del Congreso local, Antonio Zapata. “eso vendrán en el reglamento de la CEA”, puntualizó. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA ANUNCIA LA EXPANSIÓN DEL PROGRAMA DE TRANSPORTE  “ACERCÁNDOTE” 
Con la finalidad de contribuir en la reducción de las afectaciones por la obra de Paseo 5 de Febrero, el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció la expansión del programa emergente de transporte 
gratuito Acercándote, a 11 rutas que apoyarán en la movilidad acercando a la gente a su destino y apoyando 
la economía de las familias.  (DQ, N, EUQ) 
 
SIGUE GESTIÓN DEL EDIL PARA MUNICIPALIZAR TRAMO DE LA 57 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que continúan gestionando ante la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transporte, la municipalización de un tramo de la carretera 57. El alcalde 
señaló que a raíz de la obra Paseo 5 de Febrero, intensificaron los trabajos ante la dependencia federal y 
sumaron argumentos, para que se les otorgue la operación de este tramo carretero. (DQ) 
 
 



 

Coordinación de Comunicación Social 8 

Sábado 2 de julio de 2022 

MUNICIPIO DE QUERÉTARO ANUNCIA APOYO PARA MITIGAR AFECTACIONES VIALES 
El municipio de Querétaro apoyará en el plan de construcción de Paseo 5 de Febrero para mitigar las 
afectaciones a la movilidad que ocasiona a los ciudadanos, informó el alcalde, Luis Bernardo Nava Guerrero. 
(AM) 
 
SON 8 ZONAS CON LAS COMPLICACIONES VIALES 
Luego del inicio de operaciones para la reingeniería de Avenida 5 de Febrero, son ocho las zonas de obras 
donde se mantienen complicaciones viales, por lo que autoridades estatales advierten a la ciudadanía tomar 
precauciones, además de solicitar comprensión y tolerancia ante la serie de maniobras que buscan cumplir 
con los objetivos de planeación. Estas son por Unidad Deportiva San Pablo, a la altura de la colonia Obrera; 
frente a la Universidad Central de Querétaro (UNICEQ); en la intersección de la Terminal de Autobuses Norte 
y la glorieta de Carrillo Puerto, así como por las inmediaciones de la empresa Coca-Cola. (DQ) 
 
DICEN QUE SÍ TRABAJAN PARA RESOLVER EL DESABASTO 
La distribución de agua en la delegación de Bernal ha sido mediante tandeos y pipas, debido a que el pozo de 
Santa Rosa de Lima ya no puede perforarse más para dar el abastecimiento suficiente a la zona, dio a conocer 
el municipio de Ezequiel Montes. Mediante un comunicado explicaron que han realizado acciones para 
resolver el problema de abastecimiento de agua para esta delegación, entre los que se encuentra el sistema de 
tandeo en algunos horarios y días. (DQ) 
 
ANALIZAN ALTERNATIVAS EN LA CAPITAL ANTE CANCELACIÓN DE TROVAFEST 
Ante el anuncio del cantautor Edgar Oceransky para llevarse de Querétaro el Trovafest, las autoridades locales 
ya plantean alternativas para seguir fomentando la cultura. El alcalde, Luis Nava explicó que se analiza un 
concurso en todas las delegaciones, donde los ganadores se puedan sumar a un evento similar, donde también 
se contaría con artistas de talla nacional e internacional. (DQ, N) 
  
NO SE CONSULTÓ A EMPRESAS DE SEGURIDAD PRIVADA PARA LEY: MARIO AGUILA 
Las empresas de seguridad privada no han sido consultadas por los diputados para la creación de la propuesta 
ley en la materia, informó Mario Aguilar Becerril, presidente de la Unión de Empresas de Seguridad Privada 
del estado, que representa a 86 empresas. (N) 
 
RELEVO EN LA SECRETARÍA DE LA MUJER, SE QUEDA MARÍA ELENA GUADARRAMA 
Con base en las facultades que le concede la ley, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava nombró como 
nueva secretaria de la Mujer a María Elena Guadarrama Conejo, convencido que con este nombramiento se 
reforzarán las acciones que se han realizado desde la Secretaría a favor de todas las mujeres del municipio, 
informó en un comunicado la dependencia. (DQ, N) 
 
TRAS CONFLICTOS CON VENDEDORES AMBULANTES, DESTITUYEN AL DIRECTOR DE INSPECCIÓN EN 
LA CAPITAL DE QUERÉTARO 
La administración municipal de Querétaro removió a Jorge Humberto Echánove como director de Inspección, 
tras los conflictos por la presencia de vendedores ambulantes en el Mercado Escobedo; en su lugar se nombró 
a Leobardo Pérez Santana, confirmó el secretario de Gobierno capitalino, Arturo Molina. (DQ, N) 
 
LANZAN “COLORFUL COMMUNITIES” 
La presidenta del Patronato municipal DIF en San Juan del Río, Georgina Sánchez Barrios encabezó el arranque 
del programa “colorful communities” en el plantel  “la Rosa Azul”, el cual fue gestionado por la regidora Alicia 
Yáñez Ruiz, y apoyado por la empresa PPG, con la finalidad de rehabilitar los espacios comunes para este 
centro de atención especializada. (ESSJR) 
 
ENTREGAN TARJETAS DE APOYO 
La Secretaría de Desarrollo Social del Estado (SEDESOQ), entregó apoyos del Programa Emergente de Apoyo 
a Mujeres en Situación de Vulnerabilidad, beneficio que permitirá mejorar la calidad de vida de las familias de 
esta localidad. La entrega estuvo a cargo del director, Sebastián Ledesma, así como de la presidenta del Sistema 
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Municipal DIF tequisquiapense, Norma Mejía, quienes de forma coordinada entregaron 208 tarjetas 
electrónicas a través de las cuales se les otorga un recurso de 1,500.  (ESSJR) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LOCALIZADOS EN LA CDMX LUZ ANGELICA, MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ Y NICOLÁS  “N” 
La FGE dio continuidad a las acciones de búsqueda, por la denuncia realizada por los familiares de la ofendida. 
Además de las personas localizadas, sé encontraba con ellos una bebé del sexo femenino de aproximadamente 
3 meses, que a decir de Luz Angelica Infante y Miguel Ángel González, es hija de ambos. (DQ) 
 
“HOME OFFICE” , ALTERNATIVA ANTE CASOS DE COVID-19 Y OBRAS: COPARMEX 
El “home office”, o trabajo desde casa, será la alternativa ante las obras en 5 de Febrero y ante el aumento de 
los casos de Covid-19 en la Quinta Ola, consideró el presidente de la COPARMEX en Querétaro, Jorge Camacho. 
En ese sentido, acotó que, debido a las vacunas, pese al aumento de los casos de Covid-19, los trabajadores 
han logrado mantener mecanismos de trabajo desde casa y celebró que la enfermedad sea mucho menos 
severa ahora con gran parte de la población inoculada. (N) 
 
REFORMA LABORAL HA BENEFICIADO 
La reforma laboral de 2019 que garantiza la libertad sindical ha sido benéfica para la Alianza Sindical de 
Querétaro dada la opción de elegir a sus representantes, afirmó Alejandro Olvera, presidente de Alianza. En 
entrevista detalló que muestra de la libertad sindical que hay en la elección de los sindicatos es la participación 
de entre 92 y 95% de trabajadores que han acudido a las votaciones para elegir a su líder sindical. (DQ) 
 
PAGO DE ALTO RIESGO SERÁ CUBIERTO EN PRÓXIMOS DÍAS 
Los trabajadores de la salud de San Juan del Río recibirán a partir de esta semana una compensación por alto 
riesgo, el cual es un apoyo económico del 20% de su sueldo base. Lo anterior lo dio a conocer la secretaria 
general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), Sección 32, Silvia Rivera 
Hernández quien aseguró que, a nivel estatal, son 1,200 representados de enfermería y médicos generales de 
hospitales a cargo de la Secretaría de Salud del estado (SESA), que podrán acceder al apoyo económico. (ESSJR) 
 
MANUEL CERVANTES, DE OFICIO FRANELERO  
En medio de trapos, esponjas, cubetas de agua y jabón es como diariamente se desempeña Manuel Cervantes 
Guerrero, quien por 26 años ha sido franelero en el centro de la ciudad de San Juan del Río, labor que dijo 
haber aprendido desde joven para poder subsistir. (ESSJR) 
 
HABRÁ GRANDES RETOS EN SECTOR AUTOMOTRIZ  
Querétaro se ha convertido en el Detroit de México, al posicionarse como el mayor proveedor de la industria 
automotriz; sin embargo, ante los cambios por la pandemia y la guerra entre Rusia y Ucrania, se proyecta un 
cambio tecnológico abrupto que traerá retos importantes para el estado. (EUQ) 
 
YA NO SERÁ EL AÑO DE LA RECUPERACIÓN POST-PANDEMIA: JORGE CAMACHO 
El 2022 quedó condenado a ser un año de “estabilización” económica y ya no de recuperación, lo anterior 
debido a que el clima de la economía nacional e internacional no es favorable, consideró el presidente de la 
COPARMEX, Jorge Camacho. (N) 
 
NECESARIOS CAMBIOS DE PARADIGMA DEL MODELO DE VIVIENDA 
Es necesario un cambio de paradigma en materia de desarrollo urbano, dado que el modelo actual no es 
sostenible ni abona a la calidad de vida, consideró Sergio Camacho, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles 
de Querétaro. Al respecto, Camacho Hurtado consideró que es necesario que estas modificaciones sean 
legisladas por los congresos locales, dado que es necesario homologar las leyes federales y estatales con los 
reglamentos municipales, pero con una visión ambientalmente responsable. (N) 
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LLAMA RECTORA A REDOBLAR LA PREVENCIÓN 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) no ha relajado las medidas sanitarias contra Covid-19, 
mediante los filtros sanitarios en cada uno de los campus de la entidad, expuso Teresa García.  (ESSJR) 
 
CONSIDERAN QUE PUEDE SER MÁS LOS FALLECIDOS 
Existe la sospecha de que hay más queretanos entre las personas que fallecieron por asfixia y deshidratación 
en un tráiler en San Antonio, Texas, Estados Unidos, comentó Fernando Rocha, representante de la Asociación 
Fuerza Migrante, quien dijo que dicha información se dio tras un acercamiento con la cónsul de protección al 
migrante de San Antonio. (DQ) 
 
IDENTIFICAN CUERPO DE QUERETANO EN EU  
Una familia queretana fue contactada para identificar uno de los cuerpos de los migrantes que murieron al 
interior de un tráiler en Estados Unidos, indicó Fernando Rocha, fundador de la Caravana Migrantes y 
presidente de Migrantes Unidos en Caravana A.C. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
No hay contrato con Oceransky. Pese a los amagos de Edgar Oceransky con demandar al gobierno municipal 
capitalino por ya no organizar Trovafest, festival que desde hace varios años se realiza en la ciudad, eso luego 
de que hubo acusaciones de presunto acoso sexual en contra del cantante, el gobierno que preside Luis Nava, 
nos dicen, respondió que no hay contrato para que el Trovafest se efectue exclusivamente en Querétaro, por 
lo que el productor musical puede llevarlo a otro lado. Ahora, nos cuentan, el municipio prepara un concurso 
para apoyar a jóvenes queretanos, quienes podrían compartir escenario con artistas nacionales o 
internacionales. Chepe es el principal tirador panista en Corregidora. La presidenta del PAN estatal, Leonor 
Mejía presidió una reunión con la militancia de Corregidora, pero nos cuentan que quien ganó en el 
aplausómetro fue Josue “Chepe” Guerrero, el flamante secretario particular del gobernador Mauricio Kuri. Don 
Chepe, nos recuerdan, ya fue un alcalde interino en 2018 en esta demarcación y ahora se le ve como el principal 
tirador para llegar nuevamente a ocupar la silla principal del CAM, pese a que hay otros suspirantes con 
posibilidades mínimas, como es el caso del actual secretario de Desarrollo Social municipal, Rafael Montoya o 
Antonio Zapata, que no se descarta para buscar nuevamente dicha alcaldía. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
No por algo. Querétaro es grande, por razones como esta: mientras la federación cerró guarderías y ordenó a 
los abuelos cuidar a los nietos, aquí se abren guarderías y se les paga para que brinden un apoyo profesional 
a las mamás en el cuidado de sus hijos. (N) 
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